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SESIÓN DEL BUREAU DE LA ASAMBLEA PARLAMENTARIA DE LA ORGANIZACIÓN PARA 

LA SEGURIDAD Y COOPERACIÓN EN EUROPA 

Helsinki, 24 de enero de 2025 

 

La sesión del Bureau de la Asamblea Parlamentaria de la Organización para la Seguridad 

y Cooperación en Europa de 24 de enero de 2025 fue convocada y presidida por su 

Presidenta, la Sra. Pia KAUMA, que enfatizó el valor de la interacción y participación de 

los parlamentarios con la vertiente gubernativa de la OSCE. 

La Sra. KAUMA apuntó que existe concierto entre el trabajo de la Asamblea 

Parlamentaria de la OSCE y las prioridades de la Presidencia, y subrayó, en particular, 

posibles áreas de colaboración en relación con el problema de la guerra de Ucrania y la 

promoción de una agenda de paz global para Europa. Así mismo, puso de manifiesto la 

importancia de hacer uso de todas las herramientas a disposición a lo largo de toda el 

área de influencia de la OSCE, manteniéndose activamente comprometidos todos los 

Estados miembros de aquélla con sus objetivos comunes. 

Seguidamente, se discutió sobre mejorar la monitorización de las elecciones para llevar 

a cabo aproximaciones más adecuadas ante los desafíos modernos, como la 

desinformación o la inteligencia artificial, apuntando que los procedimientos deben 

desarrollarse de forma que las observaciones electorales no finalicen el mismo día de las 

elecciones. En este sentido, destacó la importancia de continuar cooperando aún tras la 

celebración de las elecciones, de cara a poder asegurar que los problemas que 

eventualmente se identifiquen en los informes puedan ir adecuándose a las 

recomendaciones que a tal efecto se formulen. 

Tuvo ocasión de asistir e intervenir la Ministra de Asuntos Exteriores de Finlandia, la 

Sra. Elina VALTONEN, que relató los puntos fundamentales del programa presentado en 

el día anterior en Viena, en la apertura de la Presidencia Finlandesa de la OSCE. 

Concretamente, el mantenimiento y desarrollo de los valores de la OSCE constituyen el 

principio fundamental de la Presidencia, entendiéndose como esencial para garantizar 

que el Acta de Helsinki de 1975 continúa promocionando la seguridad europea de las 

generaciones venideras. 

Los miembros del Bureau de la Asamblea Parlamentaria de la OSCE plantearon una serie 

de cuestiones a la Sra. Elina VALTONEN sobre el potencial papel a desempeñar por la 

OSCE en el contexto de la negociación de la paz con Ucrania. También se plantearon 

problemas como la importancia de renovar los instrumentos de que dispone la OSCE que 
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le permitan dar respuesta a la realidad política y de seguridad contemporánea, a la par 

que le faciliten combatir la desinformación. 

La Sra. Elina VALTONEN expuso que debía rechazarse toda discusión sobre Ucrania que 

no incluyese en el debate a Ucrania, que constituye una parte integral de Europa. Para 

que las negociaciones de paz sean efectivas, señaló que era importante que Ucrania esté 

provista de todo el apoyo que necesita. En este sentido, la OSCE debe defender sus 

valores y requerir responsabilidades por la vulneración de las normas internacionales, al 

mismo tiempo que debe tratar de conseguir un futuro en que todos los Estados 

integrantes de la OSCE participen activamente en ella. 

El Jefe de la Delegación de Finlandia en la Asamblea Parlamentaria de la OSCE, el Sr. 

Ville KAUNISTO, resaltó el aún vigente potencial del Acta de Helsinki de 1975 en la 

consecución de un futuro pacífico a través del diálogo y del entendimiento mutuo, 

enfatizando la particular relevancia de este principio para la región báltica. Así, a su 

juicio, incorporar la seguridad del Mar Báltico en el programa global de la Asamblea 

Parlamentaria de la OSCE es crucial no sólo para Finlandia, sino para todos los Estados 

miembros de la OSCE, que deben tomar conocimiento sobre los nuevos riesgos que 

atentan contra esta región. 

Por lo demás, el debate también alcanzó materias como la gobernanza o procesos de 

adopción de decisiones por parte de la Asamblea Parlamentaria, o como los costes y 

beneficios de fomentar nuevos compromisos internacionales en el marco de la OSCE. 

Ideas sobre el fortalecimiento de los instrumentos de acción de la OSCE y la renovación 

de las metodologías de actuación también fueron debatidas, especialmente en relación 

con temas controvertidos, como la reciente observación electoral celebrada con ocasión 

de las elecciones generales en Georgia. 

En relación con este último particular, el Sr. Pere Joan PONS, Vicepresidente del Bureau 

y Jefe de la Delegación de España en la Asamblea Parlamentaria de la OSCE, sugirió que 

se adopte una postura más activa en las observaciones electorales en aras de la defensa 

de la democracia. Apuntó que, en el caso de la observación electoral en Georgia, se 

cometió un error político por parte del Bureau de la Asamblea Parlamentaria, y que este 

podría constituir un punto de inflexión que permita reflexionar sobre la necesidad de 

reforzar la confianza, singularmente en las relaciones tanto con Georgia como con los 

restantes actores internacionales, así como que dote de la relevancia e importancia que 

se merecen estas labores de observación electoral. 

Finalmente, otros temas tratados fueron: el calendario de actividades próximas de la 

Asamblea Parlamentaria, incluyendo la Sesión Anual de Invierno a celebrar en Viena el 
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próximo mes, las visitas programadas a Turquía, Ucrania y Oriente Medio, así como el 

seguimiento al proceso electoral georgiano. 

 

Helsinki, a 24 de enero de 2025 

María Hernández González 

Letrada de las Cortes Generales 

 


